

**BORRADOR DEL ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA
CELEBRADA POR EL AYUNTAMIENTO PLENO EL DÍA VEINTIUNO
DE MAYO DE DOS MIL CATORCE.**

En la Muy Noble y Muy Leal Ciudad de San Roque, donde reside la de Gibraltar, siendo las doce horas y treinta minutos del día veintiuno de mayo de dos mil catorce, se reunió el Ayuntamiento Pleno en el Teatro Juan Luis Galiardo a los efectos de celebrar sesión extraordinaria en primera convocatoria, bajo la Presidencia del Sr. Alcalde, Don Juan Carlos Ruiz Boix, y la asistencia de los señores/as Concejales/as que a continuación se relacionan:

Sres. Asistentes

D. José Antonio Rojas Izquierdo	(P.S.O.E.)
D ^a . Ana María Rojas Sánchez	(P.S.O.E.)
D ^a . Dolores Marchena Pérez	(P.S.O.E.)
D. Juan Manuel Ordóñez Montero	(P.S.O.E.)
D ^a . María Mercedes Sánchez Pérez	(P.S.O.E.)
D. Fernando Palma Castillo	(P.P.)
D. José Antonio Cabrera Mengual	(P.P.)
D. José Ramón Ramírez Torti	(P.P.)
D ^a . Rosa María Macías Rivero	(P.P.)
D. Luis Navarro Sampalo	(P.P.)
D. José Antonio Ledesma Sánchez	(U.S.R.)
D ^a . Marina García Peinado	(U.S.R.)
D ^a . María Ángeles Córdoba Castro	(U.S.R.)
D. Jesús Mayoral Mayoral	(P.I.V.G.)
D. Juan Roca Quintero	(P.I.V.G.)
D. José Vera Vázquez	(Concejal no adscrito)
D ^a . María Pilar Núñez de Sola	(Concejal no adscrito)

No asisten

D. Juan José Puerta Delgado	(P.S.O.E.)
D ^a . María Pilar Cuartero Domínguez	(P.P.)

Asistidos por la **Secretaria General**, D^a. Ana Núñez de Cossío, que certifica.

Abierta la sesión, y declarada pública por la Presidencia a las doce horas y treinta minutos y, una vez comprobado por la Secretaria la existencia del quórum de asistencia necesario para que pueda ser iniciada, se procede a conocer de los siguientes asuntos que conforman el Orden del Día:

PUNTO ÚNICO.- CONMEMORACIÓN 308º ANIVERSARIO DE LA FUNDACIÓN DE SAN ROQUE, PROCLAMACIÓN DE DISTINCIONES Y NOMBRAMIENTOS HONORÍFICOS, Y ENTREGA DE GALARDONES.

El Sr. Alcalde da la bienvenida a todos los asistentes y cede la palabra a la Sra. Secretaria General del Ilustre Ayuntamiento de San Roque, D^a. Ana Núñez de Cossío.

La Sra. Secretaria General, procede a la lectura del certificado del punto 5.1 del Acta de Pleno de fecha 24 de abril de 2014, en el que se aprueban los nombramientos de Honores y Distinciones con motivo del Aniversario de la Ciudad de San Roque.

El Sr. Alcalde felicita el día del Aniversario de San Roque a todos los sanroqueños y cede la palabra a la Sra. Secretaria General.

La Sra. Secretaria General da lectura a la semblanza de cada una de las personas o entidades galardonadas.

SANROQUEÑO DEL AÑO

JUAN GÓMEZ GALIARDO, nacido en Sevilla el 23 de octubre de 1976, reside en San Roque (Cádiz) desde antes de cumplir un año de edad. Juan GaliarDO es uno de los pianistas más destacados en el panorama jazzístico español, considerado por la crítica especializada como una de las figuras emergentes con mayor proyección internacional.

Desde niño mostró una clara inclinación por la música iniciando sus primeros estudios musicales en la Academia Municipal de Música en San Roque, ciudad donde ultimó los estudios primarios y de educación media.

Diplomado en Educación Musical por la Universidad de Cádiz (1998). Becado con la "Berklee European Scholarship Tour" y para el "Perfeccionamiento de las Artes Escénicas en el extranjero" de la Junta de Andalucía, se graduó en 2004 obteniendo el Magna cum Laude en el Berklee College of Music de Boston (EE.UU), el centro universitario de estudios musicales más prestigioso del mundo, donde es distinguido con el "Piano Department Chair Award". Ha estudiado con profesores como Danilo Pérez, Joe Lovano, Edward Tomassi, David Santero o Joanne Brackeen.

Ha trabajado con músicos de prestigio internacional y ha realizado giras de conciertos en EE.UU, Japón, Filipinas, Inglaterra, Irlanda, Gales, Francia y Portugal. Y cuenta con más de treinta grabaciones discográficas, tanto de proyectos propios como en colaboración con otros artistas.

Fuera del Jazz ha grabado y ha realizado giras con artistas como; Javier Ruibal, El Barrio, Los Cucas, Alba Molina, Andreas Lutz o Australian Blonde.

Asimismo ha trabajado para televisión grabando conciertos que se emiten actualmente en TVE, la Sexta, Antena 3, Cuatro y Tele5.

Durante 2006-2009 fue promotor, productor y organizador del desaparecido Seminario Internacional de Jazz de Cádiz. Profesor de Armonía y análisis y piano de Jazz en la Universidad de Évora (Portugal) en el año 2011 y Profesor de la Escuela de Música Moderna y Jazz de la Universidad de Cádiz (2008-12).

Entre sus proyectos más recientes destacan; “Juan Galiardo - Juan Galiardo”, y “Shine a light - Satya Project” ambos grabados con músicos norteamericanos de primera línea.

Por ausencia del galardonado, que se halla actuando en el extranjero, recoge el galardón su madre María del Carmen Galiardo Cano. Entrega la Concejala D^a. María Mercedes Sánchez Pérez.

MENCIONES DE HONOR

JUAN CRUZ DONCEL. Los orígenes de su familia paterna la encontramos en la Alpujarra granadina, desde donde su padre emigró al Campo de Gibraltar en 1908. Y los de su familia materna en Los Barrios. Contando catorce años perdió a su madre y desde entonces comenzó a trabajar con su padre en la venta itinerante de quincallas y tejidos por todo el Campo de Gibraltar.

Muchos mayores lo recuerdan cuando acompañaba a su padre Salvador, y con la ayuda de un burro, se trasladaban por cortijos, pedanías y pueblos para realizar sus ventas.

Posteriormente, Juan compró una moto y, más tarde una furgoneta, con la que transportaba la mercancía

Contrajo matrimonio con Francisca Espinosa Macías, enlace del que nacieron tres hijos.

Juan Cruz se estableció por su cuenta tras fallecer su padre. En la barriada de Taraguilla creó, en 1970, el negocio “Muebles Cruz”. Allí se dio a conocer como el buen comerciante que es y, al mismo tiempo, resaltó su faceta solidaria.

Como hombre sensible ante las dificultades económicas y de salud de algunos de sus clientes y amigos, paralizaba los cobros periódicos cuando conocía que una familia atravesaba malos momentos

Esta sensibilidad le reportaron la amistad, el respeto y la fidelidad de muchas familias, las cuales han seguido comprando en su establecimiento durante tres generaciones. Esa fuerte relación social, de sensibilidad y amistad ha sido desarrollada por Juan Cruz a lo largo de 70 años en nuestra comarca. Y prosigue en la actualidad, ya no en un plano comercial, sino en el humano.

A sus 84 años es un hombre respetado y querido, con una intensa vida social y laboral que se ha caracterizado por su coherencia. Es una persona de profundas creencias y convicciones, defensor de los valores humanos y la amistad incondicional, Un ciudadano con un elevado concepto de la conciencia social y un ejemplo para nuestra sociedad.

Hace entrega del galardón el concejal D. Fernando Palma Castillo.

SANTA MARÍA POLO CLUB. Considerado uno de los mejores clubes de polo del mundo, Santa María Polo Club es sin duda un referente de máximo nivel internacional en la organización de eventos de este exclusivo deporte, y un destino ineludible para los principales equipos y patrones del circuito mundial.

Desde la fundación de las primeras canchas de Polo en los años 60, este deporte se ha convertido en uno de los sellos de identidad de San Roque, y Santa María Polo Club ha ido ganando posiciones hasta consolidarse en lo más alto del ranking mundial, con nueve campos de polo, cuadras de alta calidad, escuela de polo, amplias zonas comerciales y de hospitalidad, un pabellón de 2.500 m2, estacionamiento para más de 1.000 vehículos, y unas magníficas instalaciones dedicadas a hostelería y eventos de cualquier tipo (reuniones de empresa, celebraciones, jornadas corporativas, etc.).

Cada año compiten en sus canchas los mejores jugadores nacionales e internacionales y la Temporada de Polo de Verano es indiscutiblemente el evento deportivo más exclusivo de España y de los más exclusivos a nivel mundial. El Club celebra más de 25 torneos repartidos a lo largo de todo el año, recibiendo cada año a más de 220 equipos, 800 jugadores y alrededor de 2.500 caballos. Y cuenta con dos torneos puntuables para el World Polo Tour, las Copas de Oro y Plata, ambas de la Temporada de Verano de Alto hándicap.

La actividad del Santa María Polo Club ha significado un cúmulo de elementos positivos para la ciudad de San Roque. Actividad singular, atracción de turistas, visitantes, personajes, medios de comunicación, etc, inversiones, actividad económica, empleo. Cultura del caballo, actividad deportiva, y diferentes celebraciones.

Gracias al empuje de este club se han establecido en la zona otros clubes e instalaciones de polo, creándose un núcleo de actividad equina que va a convertirse, gracias al apoyo del Ayuntamiento de San Roque, en una zona de destino del Polo Internacional que podría llegar a ser un motor de crecimiento económico importante.

Igualmente, hay que destacar que a través de la Fundación Santa María Polo, se desarrollan labores asistenciales y el fomento de la integración y desarrollo de la infancia y juventud a través de los valores inherentes a la práctica del deporte, especialmente ecuestre, y la promoción como instrumento educativo que contribuya al desarrollo integral de los practicantes y como instrumento de integración social de quienes padecen cualquier tipo de minusvalía y marginación.

Para llevar a cabo estos objetivos cuenta con tres actividades diferenciadas: el CENTRO DE HIPOTERAPIA, la ESCUELA DEPORTIVA DE BASE DE EQUITACIÓN y el CENTRO DE FORMACIÓN DE OFICIOS HÍPICOS. Todas estas actividades se desarrollan en el Centro Hípico Solidario situado en las instalaciones hípicas de San Roque Club, y que ya el pasado año recibió también el reconocimiento de la ciudad de San Roque.

Recoge el diploma el director general de Santa María Polo Club, D. Juan Luis Gil. Entrega el concejal D. Juan Roca Quintero.

AURELIO AVILÉS MELGAR. Nacido en La Línea, con nueve años comenzó su andadura en el mundo laboral, como aprendiz en la droguería linense “El Globo”. Tras su servicio militar en el Sáhara comenzó a trabajar en la droguería “La Estrella”, también de La Línea, que trasladaría una filial a la barriada sanroqueña de Puente Mayorga.

Contrajo matrimonio en 1968 con Francisca Viñolo y fruto de este enlace nacieron tres hijos, Ismael, María del Mar y Elena.

Durante 24 años fue dueño de la droguería ISMAR situada en la Avenida del Mar, muy frecuentada por los vecinos de las barriada de La Colonia y Guadarranque. Sin embargo, la entrada en funcionamiento de las grandes superficies golpeó al comercio tradicional.

Por ello decidió iniciar un nuevo negocio. Así, sin tener ningún tipo de conocimiento en la hostelería, se arriesgó a establecer un bar con la ayuda de su mujer y de sus hijos. El bar “Los Clavelitos”, que ha regentado durante veintisiete años, se convirtió en lugar de reunión de Puente Mayorga, un sitio familiar con gran raigambre. Actualmente este negocio continúa, llevado por una de sus hijas.

Aurelio es un hombre muy apreciado en Puente Mayorga, el lugar con el que se ha identificado desde el primer momento.

Ya jubilado centra buena parte de su dedicación a sus cinco nietos, sintiendo el afecto de quienes le conocen y lo sienten como un sanroqueño más.

Hace entrega del galardón el concejal D. José Vera Vázquez.

MIGUEL ÁNGEL JIMÉNEZ ARAGÓN nació en San Roque en noviembre de 1967. Pertenece a una familia de pequeños empresarios que se han curtido a sí mismo con el esfuerzo y la constancia de su trabajo.

Jiménez Aragón destacó desde muy joven por su participación en diferentes asociaciones de la ciudad, a las que ha aportado su trabajo desinteresado, la solidaridad, su esfuerzo y su honestidad.

Colaboró con equipos deportivos en la modalidad de futbito, organizando trofeos, en los que, en la mayoría de las ocasiones, llegaba a aportar de modo gratuito y desinteresado hasta los trofeos de la competición.

Como miembro de la Sociedad Federada de Caza “Calpe” durante años ha colaborado con este deporte, así como también en competiciones y torneos.

Durante un buen número de años ha sido miembro de la junta directiva de la Peña Cultural Carnavalesca “Los Lateros”, impulsando sus semanas culturales, y actos como la concesión del “León del Carnaval” y el “Mejillón de Oro”, así como la popular “Mejillonada Popular”.

Durante más de veinte años ha sido autor de un total de 17 agrupaciones de Carnaval en las modalidades de chirigotas y comparsas, consiguiendo un total de 51 primeros premios en todos los municipios del Campo de Gibraltar, Estepona y Marbella. Esta trayectoria cultural y festiva en el mundo del Carnaval

le hace ser uno de los autores más relevantes y premiados de la provincia de Cádiz.

Desde su trabajo y profesión de orfebre ha colaborado con cofradías, hermandades y asociaciones religiosas del municipio desde hace muchos años. Su generosidad le ha llevado a colaborar desinteresadamente con este tipo de colectivos, donando trabajos artesanales y artísticos, restaurando piezas de arte y ayudando a cofradías con pocos recursos.

Su vocación de servicio a los demás y su compromiso solidario forman parte de la personalidad de este sanroqueño de pro.

Entrega el reconocimiento la concejala D^a. Marina García Peinado.

MIEMBRO HONORÍFICO DE LA CORPORACIÓN

ESTEBAN GALLEGO PÉREZ nació en San Roque. Su afición por el cine es muy temprana. Esa afición fue creciendo, dando el paso a la realización de cortometrajes en 1978 con un corto en Súper 8 mm: "Copo", film rodado en la bahía de Algeciras sobre este arte pesquero.

Fue uno de los fundadores del Cine-Club Quimera, en cuyo seno nacería en 1979 la Semana Internacional del Cortometraje, que luego pasaría a ser asumida por el Ayuntamiento de San Roque. Este festival es el más antiguo de Andalucía y uno de los más veteranos y de mayor prestigio de España.

Desde 1980 ha participado en múltiples festivales y certámenes de cine de todo el mundo, obteniendo diversos galardones. En 1984 Televisión Española dedicó un programa monográfico a su filmografía, en el que se visionaron varios cortos de su producción.

En 1986 fue elegido por la Consejería de Cultura de la Junta de Andalucía para representar con su película "The Word" a nuestra Comunidad Autónoma en el Festival Internacional de Cine de los Países y las Regiones de Lussas (Francia). Con esta misma película quedó finalista en el XV Festival de Cine organizado por la Academia de Cine de Macedonia, y obtuvo el diploma de honor del Festival de Elche.

Con el film "Continuidad" obtuvo el diploma especial del XIV Festival Internacional de Cortometrajes Odeón, de Jesenice (Yugoslavia), y con "Blues" consiguió el diploma de los Encuentros Internacionales de Cinema Amascultura, de Malaposta (Portugal).

En diferentes ediciones formó parte del jurado de varios festivales como el International de Kelibia, (Túnez), Festival Almería en Corto, Festival Iberoamericano de Huelva, Festival Internacional de Cinema del Algarve (Portugal), o el organizado por la Escuela de Imagen y Sonido de Almería, *Cuéntalo en 90*.

Ha participado en encuentros internacionales como el de cortometrajes europeos que organiza el Centro Pompidou, en París.

Con motivo de la celebración del Tercer Centenario rodó el documental "Éxodo".

Miembro fundador de la Asociación de Festivales Audiovisuales de Andalucía, una de sus películas, "Quimera" fue objeto de estudio en la Universidad Autónoma de Madrid.

La mayor parte de la filmografía de Esteban Gallego está recogida en diversas publicaciones especializadas como los libros: "Hacia un cine andaluz", de Manuel Carlos Fernández; "Federico García Lorca/Cine", de Rafael Utrera; "Cortometrajes Andaluces", edición de la Filmoteca de Andalucía y el Ayuntamiento de Granada; "El cortometraje andaluz en la democracia", de Rafael Utrera y Miguel Olid; "La historia de Andalucía en la pantalla", de Enrique Colmena, e "Historia del cine en el Campo de Gibraltar (1895-2000)", de Carlos Fernández.

Esteban Gallego se jubiló recientemente como funcionario de este Ilustre Ayuntamiento. Con tal motivo, en la pasada edición de este festival, Esteban Gallego recibió el homenaje por su labor al frente del mismo, proyectándose su película "La mitad y el doble".

Entrega la Concejal D^a. Dolores Marchena Pérez.

HIJOS ADOPTIVOS

ANTONIO CALERO VILLENA. Nacido en la localidad granadina de Cozvíjar, a los tres años marchó con su familia a Granada, y a los nueva a Ciudad Real para estudiar el bachillerato. Hijo de padres emigrantes en Francia ingresaría con 17 años en el Ejército, en la vecina ciudad de Algeciras. Ascendió a sargento en 1970 y fue destinado a Lérida. Posteriormente realizó cursos de especialista de electrónica de misiles en los Estados Unidos. En 1971 fue destinado al Grupo SAM de Campamento, en San Roque hasta su pase a la Reserva Transitoria.

Alejado de la vida militar, Antonio Calero inició una nueva vida. Fundó la APYME local, a partir de un pequeño negocio montado en Puente Mayorga.

Pero lo que realmente predominó fue su inquietud por el deporte. Realizó el curso de entrenador de fútbol, permaneciendo durante cuatro años como segundo preparador del Algeciras. Entrenó al Guadiaro y fue vocal del Patronato Municipal de Deportes.

Durante cuatro mandatos municipales fue Concejal del Ayuntamiento de San Roque, centrandó su actividad en la parcela deportiva.

Finalizada su etapa política llegó como colaborador a Cáritas Parroquial de San Roque. Y al mes y medio asumió la dirección a propuesta del párroco de Santa María la Coronada, Juan Pedro Varo.

La situación de grave crisis económica ha supuesto para organizaciones como Cáritas un redoblado esfuerzo para atender las situaciones creadas en numerosas familias. Antonio lo sabe bien y ha dedicado todo su empeño en ayudar a estas personas necesitadas de alimentos, enseres imprescindibles y todo aquello que, estando en su mano, pudiera paliar los casos que llegaban, y siguen llegando, a Cáritas.

Con el lema inculcado por sus padre de “No hacer daño a nadie y ayudar a los demás”, Antonio Calero siente la satisfacción de poder atender a 170 familias de San Roque-casco con enorme esfuerzo, y reconociendo en todo momento la generosidad de muchos vecinos, pues sin su contribución, la mayor parte anónima, no podría llevarse a cabo una labor social de estas características.

Pero Antonio es consciente que no puede dar todo lo que se merece un ser humano, y que los gobiernos tendrían que centrarse más en las clases desfavorecidas, procurando trabajo para que nadie se viese obligado a pedir una ayuda. Mientras tanto, la labor de asistencia a quien pasa verdadera necesidad es su norte y su guía.

Casado con una sanroqueña, Encarnita, tiene cuatro hijos y cuatro nietos que han visto la luz en este municipio. Antonio declaró recientemente a un medio local: “No renuncio a mi historia, pero mi presente es San Roque”.

Y San Roque y sus gentes, sobre todo las más necesitadas, son su vida.

Entrega este reconocimiento el Concejal D. José Antonio Rojas Izquierdo.

El Sr. Calero Villena dice: Buenas tardes. Unas palabras de agradecimiento a todas las personas que han apoyado este nombramiento, tanto personalmente como en las redes sociales, a la Corporación Municipal, al Alcalde, a los Sres. Concejales y a las Sras. Concejalas, mi gratitud; a mis compañeros de Cáritas que hacen una labor encomiable; a todas las personas que nos ayudan, por las empresas e instituciones, porque sin ellos sería imposible hacer el trabajo que nosotros hacemos; a nuestros amigos que están aquí presentes, a mi familia, a mi mujer, a mis hijos, a mis nietos y a todo el pueblo de San Roque que a lo largo de más de cuarenta años me han acogido con mucho cariño.

MARÍA LUISA ESCRIBANO TOLEDO. Nacida en Tarifa. Maestra diplomada en pedagogía y en audición y lenguaje.

En 1970 puso en funcionamiento del Centro Público Comarcal de Educación Especial “Virgen del Amparo”, de la que ha sido directora en dos extensas etapas. Miembro de la ponencia provincial de Educación Especial y del Equipo Redactor del Primer Currículo de Educación Especial para la provincia de Cádiz, concejala del Ayuntamiento de La Línea y delegada provincial de Asuntos Sociales.

Miembro fundador de la Asociación Pro-personas con Necesidades Socio-Educativas Especiales y Dependientes del Campo de Gibraltar (ASANSULL), de la que es su presidenta. También preside la Federación Provincial de Asociaciones de Personas con Discapacidad Intelectual Parálisis Cerebral y Autismo de Cádiz (FEPROAMI). Miembro fundador y presidenta durante diez años de la Confederación Andaluza de Organizaciones a favor de las Personas con Discapacidad Intelectual (FEAPS-Andalucía). En la actualidad forma parte del consejo Andaluz de Atención a Personas con Discapacidad.

Por su intensa labor social ha sido reconocida con diversos galardones como la Cruz de Alfonso X El Sabio, Placa de Oro de la Provincia de Cádiz,

Medalla de Oro del Campo de Gibraltar, premio Andaluna “a la trayectoria en defensa de los derechos de la infancia”. Asimismo, la Residencia para Personas con discapacidad Intelectual de Puerto Real lleva el nombre de “María Luisa Escribano”.

Una de sus múltiples obras es ASANSULL. Esta organización sin ánimo de lucro cuenta en la actualidad con más de 600 familias y atiende a 1.234 personas de toda la Comarca del Campo de Gibraltar (personas con discapacidad intelectual en todas las etapas de su vida y personas mayores dependientes). Su plantilla de profesionales asciende a más de 400 personas, cuenta con socios colaboradores y personas voluntarias.

Por citar algunas de las labores de esta asociación, mencionaremos los centros de Atención Infantil Temprana, servicios de estancia diurnas, ocupacionales, residencias de mayores, residencia hogar de menores plurideficientes, unidades de día de personas mayores, viviendas tuteladas, servicio de ayuda a domicilio, club deportivo y de ocio, programas de apoyo escolar, servicio de apoyo a familias o escuela de verano para menores.

Hace entrega del galardón el Sr. Alcalde-Presidente, D. Juan Carlos Ruiz Boix.

La Sra. Escribano Toledo dice: Muchas gracias a todos los miembros de la Corporación, a todos los Grupos Políticos, por este honor que lo comparto con mi gran familia ASANSULL, que parte de ella está hoy aquí acompañándonos, con mi familia biológica, como siempre digo, porque tengo la suerte de tener dos extensas familias, la biológica que siempre me ha apoyado, y me han apoyado sobre todo en la crianza de mi hija, que hoy por motivos laborales pues no puede estar aquí, pero mi familia biológica sí está, mi familia, mi gran familia ASANSULL también. Así que con todos ellos lo comparto porque sin ellos ASANSULL no hubiera sido posible. Así que muchas gracias. Muchas gracias a todos.

La Sra. Secretaria General cede la palabra a D. Esteban Gallego Pérez.

A continuación toma la palabra D. Esteban Gallego Pérez, que interviene en nombre de todos los galardonados y dice: Buenas tardes a todos, amigos, Corporación Municipal, antes de iniciar mi breve, porque quiero ser breve para no aburrir al respetable, utilizando el símil taurino, y quiero enviar un saludo de cordialidad, como no podía ser de otra manera, a mis compañeros hasta hace pocos meses que dejé de pertenecer a la plantilla laboral de este Ilustre Ayuntamiento, y ya saben, no voy a decir los nombres porque ya saben ellos a quién me refiero, y antes de nada leer una pequeña nota que me ha enviado personalmente mi amigo, casi mi hijo, Juan Gómez Galiardo, que como ya se ha dicho antes no está aquí por motivos laborales, afortunadamente, y lo voy a leer textualmente para no dejarme ni una coma: “Sr. Alcalde, miembros de la Corporación Municipal del Ilustre Ayuntamiento San Roque. Queridos amigos: Es mi deseo excusarme por no poder estar presente en este acto al que me habría encantado asistir. Esta misma semana, estoy realizando una gira de conciertos en

Inglaterra y en el País de Gales, circunstancia que impide mi presencia. Que mi pueblo me distinga como Sanroqueño del año es para mi muy importante y me siento muy honrado por ello, asimismo quiero felicitar a todos los galardonados y agradecer a mi querido amigo Esteban Gallego que os haga llegar estas palabras. Juan Gómez Galiardo”.

A continuación D. Esteban Gallego procede a dar lectura del siguiente discurso:

“Hoy, 21 de mayo de 2014, celebramos el 308 aniversario de la fundación de nuestra ciudad, un momento histórico sin precedente en la historia de España, en lo que concierne al nacimiento de un pueblo.

No voy a entrar, ni mucho menos, a desgranar aquellos acontecimientos por los que hoy estamos aquí, y que todo sanroqueño conoce, pero sí voy a remarcar lo que en otros foros he repetido en ocasiones y que subraya nuestra idiosincrasia: “somos un pueblo que nace a causa de la pérdida de otro pueblo”....

Ilmo. Sr. Alcalde, miembros de la Corporación Municipal, compañeros galardonados, amigos:

Que duda cabe, que para mi, como sanroqueño, es un enorme honor haber sido honrado con esta distinción, pero también por ser elegido para ejercer, la portavocía de mis ilustres compañeros, así pues, nuevamente gracias.

No he tenido el gusto, hasta el día de hoy, de conocer a algunas de las personas que aquí están presentes, sí en cambio a otras.

Aunque aquí ha quedado constancia manifiesta de los méritos de las personas distinguidas en este día, quiero referirme a cada uno de ellos, aunque sea brevemente:

Santa María Polo Club. Un club de categoría internacional, que no sólo realiza una gran labor deportiva, sino que es un foco de atracción turística para nuestro municipio. Y a ello une una gran labor social a través de la Fundación Santa María Polo. Toda una institución en nuestra ciudad y en Andalucía.

Juan Cruz Doncel, para mi Juan Cruz de toda la vida, un comerciante que se inició vendiendo por campos y aldeas, como ya se ha dicho. Ejemplo de trabajo y de esfuerzo, supo levantar un negocio que hoy continúa en el ámbito familiar. Le conozco desde hace muchos años por la gran amistad que le unía a mi padre y sé de su dedicación y de su honradez.

Miguel Ángel Jiménez Aragón, un hombre más que conocido en San Roque. Orfebre de tradición familiar. Artista del Carnaval y amante y colaborador de la Semana Santa sanroqueña. Miguel Ángel es una persona siempre dispuesta a colaborar con su pueblo y lo ha demostrado muchas veces de manera desinteresada.

Aurelio Avilés Melgar, nos conocemos desde hace muchísimos años, el famoso Bar “Los Clavelitos” de Puente Mayorga quién no lo conoce. Un vecino

de nuestra querida barriada de Puente Mayorga, a la que ha dedicado sus mejores años de trabajo y de ilusión. Hombre muy apreciado por todos.

¿Qué puedo decir de Juan Gómez Galiardo?. Lo conozco desde que nació. Hijo de mis amigos Juan y M^a Carmen, y él mismo gran amigo de mi hijo Esteban, yo diría que más que amigos, hermanos. He seguido de cerca todos sus éxitos como gran músico que es. Es un joven extraordinario. Ha tocado con los grandes del jazz y, estoy convencido, que lo mejor para él está por llegar.

María Luisa Escribano Toledo. Su nombre significa mucho en la lucha social de esta comarca, aunque ella nunca ha querido personalizar mérito alguno. Muchos logros en este campo se deben a su enorme dedicación. En una sociedad, cada vez con más desigualdades sociales, hacen falta personas como María Luisa.

Antonio Calero Villena. Antonio, Tú eres una de esas personas anónimas que luchan para paliar las desigualdades. Le vemos tantas veces recogiendo alimentos y transportándolos para ayudar al mantenimiento de familias necesitadas, que tan sólo eso resume su forma de ser. Antonio ha sabido ganarse el aprecio de los sanroqueños desde que llegó a la ciudad. Y su reconocimiento como Hijo Adoptivo corrobora ese sentir del que a partir de hoy es un poco más tu pueblo.

Es de justicia valorar la decisión de la más alta Institución del municipio, al reconocer cada año a aquellas personas e instituciones la labor que cada una de ellas desempeñan para hacer una sociedad mejor para todos, independientemente del ámbito en que se desenvuelvan.

En lo que a mi persona concierne, aún no estoy muy seguro de merecerlo, pues cuando las cosas se hacen con el convencimiento de aportar algo con tu trabajo e ilusión a esa sociedad en la que vives, ya es un premio.

Por ello, es inevitable hacer un ejercicio de memoria y recordar algunos momentos del pasado cuando por primera vez vi aquellas imágenes que se movían sin poder encontrar explicación, me refiero a la imagen cinematográfica, que desde mi más tierna infancia quedó grabada en mi para siempre.

Como no acordarme de aquellos días en que con un proyector de cine que mi padre me regaló, pasaba aquellas viejas películas a los niños y no tan niños, desde una ventana de mi casa a la pared de la casa de enfrente, sintiendo que entonces era yo quien les transmitía lo que yo mismo sentía.

También recuerdo, cómo inexplicablemente iban desapareciendo de aquel micromundo que se reducía a mi calle, muchos de los amigos con lo que compartía mis juegos infantiles, juegos de la época: La argolla, poyoy, los meblis. Unos iban a Francia, otros a Australia, a Inglaterra, a Bilbao, a Barcelona, todos inexorablemente hacia la emigración, a unos he tenido el enorme placer de volver a verlos varios años después, a otros, creo que los perdí para siempre.

Los que crecimos aquí y tuvimos la suerte, o quién sabe, de no tener que salir de nuestro país para buscar una vida mejor, fuimos descubriendo por qué razón no podíamos leer este libro o aquél otro, o no poder ver una determinada

película, y se me vienen muchísimos títulos a la cabeza, sólo pudimos disfrutar de ellas, en algunos casos, hasta veinte años después de su estreno, así como lidiar con una censura ñoña y trasnochada.

En este ambiente, los jóvenes de mi época que teníamos inquietudes culturales, recurriamos a las instituciones que estaban fuera del control de los estamentos oficiales, tales como los clubes parroquiales, siempre que estos estuvieran regidos por un cura "comprometido", que decíamos nosotros, porque si no, ni eso.

Así nació el Cine Club Quimera, que fue pionero en nuestra comarca, y que a través del cual, pudimos ver películas que jamás pudimos soñar con visionar por vías comerciales.

Como no acordarme del grupo de teatro. En este terreno he de reconocer que éramos un poco atrevidos, dadas las circunstancias, pues en más de una ocasión tuvimos que suspender a causa de la maldita censura, o ser rescatados de alguna comisaría de policía por intentar representar a Jean Paul Sartre o Albert Camus, por ejemplo en fin.

Sinceramente, espero que algo similar no lo tengan que experimentar los jóvenes con inquietudes, en estos tiempos tan complicados.

He desarrollado gran parte de mi vida laboral como funcionario de este Ilustre Ayuntamiento de San Roque, de lo que me he sentido enormemente orgulloso, habiendo tenido el placer y el honor de dirigir la Semana Internacional del Cortometraje durante treinta y cinco años, el programa cultural más antiguo del municipio, cita obligada en el mes de febrero para los cineastas de todo el mundo y al que deseo, como no puede ser de otra manera, otros treinta y cinco años más, como mínimo, por ello, desde aquí hago un llamamiento a los regidores de nuestra ciudad, para que apuesten por este programa que tanto trabajo e ilusión han costado mantener.

Con el paso del tiempo, cuando uno ha pasado de la primera edad al inicio de la tercera, en el transcurso de todo este tiempo he vivido momentos maravillosos, algunos no tanto, pero en cualquier caso intensos y fértiles, siempre pensando en aportar un pequeño grano de arena al espacio cultural de mi ciudad.

No voy a alargarme ni un solo minuto más, aunque quisiera hacer extensivo esta distinción a mi familia, especialmente a mi mujer que en todo momento ha sabido comprenderme y apoyarme en los momentos difíciles durante todos estos años.

Sí expresar nuevamente la enhorabuena a mis compañeros y pedir a los miembros de la Corporación Municipal y a todos ustedes, que me permitan recurrir a una frase perteneciente a la trilogía de La Escopeta Nacional, del gran Luis García Berlanga, y nuevamente, dar las gracias por este, entre comillas, detalle simpático, y acordarse de mi.

Muchas gracias."

Finalizada la intervención del Sr. Esteban Gallego, el director de la Escuela de Música, D. Miguel Monge y varios de sus alumnos, interpretan el Himno de Andalucía.

Finalizado el acto, el Sr. Alcalde felicita a todos los galardonados, e invita a los presentes a participar en la inauguración de la exposición fotográfica en la que ha colaborado el colectivo AFOSAN sobre el ayer y hoy de San Roque y que se expone en la Alameda, igualmente invita a la Corporación Municipal y a los presentes, al acto de homenaje que tendrá lugar el jueves día 22 de mayo, de reconocimiento al personal jubilado del Ayuntamiento en los últimos años.

A continuación el Sr. Alcalde levanta la sesión.

Y no habiendo más asuntos que tratar, se dio por terminado el acto siendo las trece horas y quince minutos del día de la fecha, de todo lo cual, como Secretaria, doy fe.

En San Roque, a 27 de mayo de 2014.

Vº Bº
El Alcalde



La Secretaria General